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ココナッツジュース売りの少年（ホーチミン） 

堂本泰郎氏 作 
 

《当面の行事》 

 9 月 3日（金） 9月度拡大常任理事会（ZOOM会議） 

   5日（日） 生活習慣発表会（事務所・ZOOM 会議） 
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※ 2～3 か月前までは新型コロナ対策の優等生として

感染拡大を抑えてきたベトナムですが、デルタ株が

入ってきてからは急速に感染が広がってきていま

す。これからの対策としてはワクチン接種が重要な

役割を果たすということで、ベトナム政府も力を入

れています。友好協会大阪府連としてもワクチン接

種のカンパを呼び掛け、ベトナム総領事館へ届けて

きました（編集部）。 

ワクチンカンパを 

総領事館へ届ける 
 6 月～7 月はちょうど会費の請求の時期でもあり、同

時にベトナムでのワクチン接種のためのカンパへのご

協力をお願いしました。おかげで 33 名からのワクチン

カンパが 279000円寄せられましたので、7月 30 日（金）

に堺の総領事館へ届けに行きました。都合のついた顔ぶ

れで、梅田会長、山本事務局長、そして記録担当の今西

副理事長の 3 人です。ベトナム総領事館側は、ホン・ハ

ー総領事

とホアン

領事が応

対されま

した。 

まず、

府連側か

ら梅田会

長が挨拶

をし、本日   ＝梅田会長と山本事務局長＝ 

の訪問の趣旨を伝えました。日本でも新型コロナの新規

感染者が 1 日に 1 万人を越えるまでに拡大しています

が、ベトナムでも感染が拡大中と聞いています。その対

策のためのワクチン接種の一助にということで友好協

会大阪府連からのカンパを届けに来ました。今日は目録

をお渡しして、カンパは後に送金方法を聞いてから送り

ます、と述べました。 

総領事館側からは、ホン・ハー総領事がベトナムの事

情の説明をされ、ホアン領事が通訳されました。 

ベトナムでも最近は1日に 7～8000人もコロナの新規

感染者が出てきています。これは新しいデルタ株の影響 

とみられています。従来の新型コロナであれば、検査・

発見・隔

離・治療

で感染拡

大を防ぐ

ことがこ

れまでは

できてい

たが、現

在の状況

はそうでは  ＝ホン・ハー総領事とホアン領事＝ 

なくなっています。これからは 2つのことが重要となっ

てきます。それはワクチンの接種と治療薬です。ベトナ

ムのワクチン接種はまだまだ少なく人口の 9 千万人に

対して5

百 万 回

ほどで、

こ れ か

ら 広 げ

て い く

必 要 が

あ り ま

す。こ 

＝手渡した「目録とカンパ名簿」＝    れには

日本政府もアストラゼネカ製のワクチンを大量に提供

してくれることになっているし、ベトナム製のワクチン

も現在開発中で、すでに治験が行われていて、来年には

接種できる見込みとなっています。等々、厳しい現況が

報告されました。 

その後は、若干の意見交換がされました。ベトナム政

府はコロナ対策に出資して基金を設けて、民間の資金も

集めてい

るとのこ

とです。

また、困

ったとき

助けてく

れるのが

真の友だ

というこ

とも強調さ  ＝ホン・ハー総領事に目録を手渡す＝ 

れていました。        （報告 今西保雄） 



3 

 

※ 「ベトナム料理食べ歩き」主宰者の長島さんから

「ランチ情報」が寄せられています（編集部）。 

ランチ情報 

２回目です 
この号が皆様に届く頃は暑

さもピークかなと思います、

コロナは当然ですが小まめな

水分を取って乗り切りたいで

すね。 今回ご紹介の店は先

月号最後に少し書きました、

本町４－８－７にあるチャム

ズキッチンです。 

オープンして２年ぐらいで

ベトナム人がオーナーで日本人スタッフはいなかった

です。画像は二枚だけにな

りましたが、カムオーンに

負けない良い雰囲気でご

覧のフォーもビジュアル

感も特に良い感じで出汁

も満足でした。 

オーナーの郷土ではパ

クチーは使わずバジルだ

そうです、へ～～Σ(´∀

｀；)。そこそこ日本語も出来、協会の HPに興味示して

いました。是非お友達と行ってください。次回はフォー

１０２の予定ですご期待下さい。 

話変わりますが、勤務

する北浜のマンション

の４階にバナナの木と

かシダ類など南洋系の

植物の庭が有るのです

が、専門のメンテ業者を

探しに地元の鶴見緑地

の温室に聞きに行った

ところ、館内にベトナム

から寄贈された蓮があ

るそうで、数年前に領事

館から 3 人ほど訪問されたみたいです。 

ひょんなベトナム繋

がりでした。 

くれぐれもお身体ご

自愛くださいませ。 

何でも CEO のチョー

長島でした。 

▽△▽△▽△▽△▽△ 

※ またまた緊急事態

宣言です。緊急の常

態化、一方でのオリ

パラ開催、これでい

いのか。いろいろと思うところはあります。それは

ともかく、ソーメン流しの報告（？）です（編集部）。 

コロナ禍のイベント 

中止すべきか！ 
7 月 25 日（日）は、クラインガルテン春日丘での恒

例のそうめん流しを企画していましたが、園内での広報

も控えて、協会の機関紙のみの広報としました。申し込

みというか、参加するという通知をいただいた方は 2

名いましたが、当日は来られませんでした。うち一人は

金曜日に来れない旨連絡はありました。 

 季節はゴウヤの収穫が始まり、紫蘇は最盛期になって

います。畑のメンバーには、そうめん流しのトイを作製

しているときに参加の旨要望をいただいていたので、実

施することにしました。会員の方も遅れてくるだろう

と、時間つぶしに、紫蘇ジュースをつくりました（釜は

共有するので）。ゴーヤチャンプルも作るつもりでした

がこちらはやめました。ソーメンは 20束消費しました。

結局参加者は畑のメンバーでもあり会員の清水さんと

山本の二人と畑のメンバー4 人でした。密を生成するこ

となく初めて顔を合わす人もいて和やかに終わりまし

た。 

なお、畑の方では、川村さんの奥さんが作り始めた空

心菜はずいぶん大きくなりました。レモングラスも約 1

ｍくらいに育っています。パクチは種（コリアンダー）

の収穫に入り、次の種まきをしましたが、何とか芽が出

てきています。サツマイモも順調ですので芋ほりを楽し

みにしてください。（山本） 
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※ コロナ禍でのオリンピックが終わりました。その報

道の中で「国旗」が目立っていました。特にマスメ

ディアでは「日の丸」が強調されていたように感じ

ます。このことについて、ブラジル帰りの会員の伊

東節郎氏からご意見をいただきました。紹介します

（編集部）。 

ブラジル・ベトナム・ 

日本を通して、 

国旗や文化を考える 
オリンピックに参加した選手たちは日本国旗を侵略

戦争の旗とは認識し

ていない。家族や友

人、先輩など自分を援

助してくれた延長に

あるものととらえて

いる。これは富士山の

ような自然物とは違う。人間集団にかかわるもの、時と

ともに変わるもの。 

ブラジルの国旗はアメリカ合衆国の国旗の影響を受

け 1889年に制定、その後1992年に修正されていますが、

基本的な構図は変化していません。 

構図は民主主義の構成である連邦政府と各州政府の

独立性を国旗に明示したこと、欧州諸国のような抽象的

な文言を色で表すことはしません。 

国旗にかかわることは憲法に定められていますから、

国民が修正を求めれば変えることは可能です。独立後

140 年余り経過、様々な政治勢力が政権につきました

が、大きな国旗の変

更は行われていま

せん。ブラジル国旗

は他国に侵略時の

旗印の役目を担う

ことはありません

でした。 

ブラジルには 1964 年に中道左派政権が軍のクーデタ

ーによって倒されました。此れはｷｭｰﾊﾞ革命が中南米に

移ることを恐れたアメリカが CIAを用いた工作で、軍部

は IMFからの借款で一時”ブラジルの奇跡”を起こしま

すが借款停止と共にインフレになり低迷しました。 

国の歩みは様々、ベトナム解放戦線は勝利、アメリカ

はベトナムの地か

ら逃走、ベトナムは

南北統一を成し遂

げ、社会主義の国で

ありながら世界の

中で自らの向上の

ために奮闘しています。ベトナム社会主義共和国です。

解放戦線の発展した形で全世界に認められた存在です。 

ブラジルでは 78-87 年は超インフレで庶民の生活が脅

かされましたが、その中でも、直接選挙を求めて、また

新憲法制定の運動がありました。 

90 年代には中道政権、21 世紀になると左派政権が経

済、社会政策を推し進めある程度国民生活が改善されま

した。仮に、私がブラジル人で、左翼で、ブラジルベト

ナム友好協会の総会に国旗を掲げるならば敬意も込め

てベトナム国旗とブラジル国旗を掲げます。 

解放戦線の旗とベトナム国旗を並べません。現在はベ

トナム社会主義共和国が代表ですから。 

国旗を掲げることで国威を揚げたいと思う側があり、一

方で国旗が軍国主義の象徴であって、反戦平和の視点か

ら国旗を掲揚しない立場もあり、国と日教組の裁判闘争

もあります。現在の指示状況では国が好き勝手にでき、

さらに横暴になる可能性があります。 

国旗は国の目印、国民意識の自覚、高揚の象徴、しか

も国民意識の変化とともに変遷する可能性もあります。 

私は国の尺度はそろそろ終わりにして、地球単位、地球

が大きすぎるというなら地域単位、例えば被害アジア地

域など、大きな単位で生活を考え、その地域の中で生活

すればと考えています。 

例えば、日本とベトナム、文化も言語も違う、今まで

見てきた感じ、とても信頼できるまでに至らない。どう

してもこちらから近づこうとしても、壁がある。 

自分は誠意を見せても相手の反応は理解し難く、結局、

先に進まない。私はそれは普通だと思うのですが、環境

が全く違う人間が、時間的に、本当に短い期間に理解し

合うというのが今の時間感覚ですから。 

文化の違いは知れば知るほど深くなりますが一方違和

感が増します。 

今ベトナム語を勉強し始めて、このような言語がどのよ

うに作られたのか興味深いです、何しろ難しい発音、動

詞の時制や認証の変化がないこと、驚くばかりです。 
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写真で見るベトナムの

思い出・（３）ダナン 
                古崎 勉 

ダナンは、ベトナム第３の大きな都市で、中部

海岸にあります。アメリカはベトナム戦争の当

初、南ベトナム政府軍を指導援助する軍事顧問団

の派遣だけでしたが、解放側の反攻が予想に反し

て強く戦況が思わしくないので、1965 年に地上

部隊を初めて派遣、上陸したのがダナンです。現

在は、観光地としてホテルが立ち並び風光明媚な

町です。 

（ダナン１） 

＝沖合の艦

船からＬＳ

Ｔ上陸用舟

艇で 

上陸する米

兵＝ 

（

            （ダナン２） 

        

＝海岸の近くに

残されたダナン

米軍基地跡＝ 

        

   

（ダナン３） 

＝有名な黄色

いドラゴンブ

リッジ。橋の欄

干に龍の装飾

があり、夜はラ

イトアップさ

れ、火を吹きま

す＝ 

  

（ダナン４） 

＝ダナン郊外の

レジャーランド

「バーナーヒル

ズ」にある「神の

手」橋＝ 

 

（ダナン５） 

＝海岸沿いのレ

ストランでビー

ルを飲みながら

陽が落ちるのを

眺めると時間を

忘れる＝ 

 

（ダナン６） 

＝ベトナム人

は涼しい早朝

に海水浴をし

ます＝ 

 

▽ 

 

 

【事務局だより】 
〇ワクチンカンパありがとうございました。浅井勘次

郎、飯川功、生田一好、生田純子、池田裕紀子、伊東節

郎、今西節代、今西保雄、上田忠嗣、梅田章二、大林虎

夫、奥村志郎、粕野健一、河内景子、佐古晴彦、高橋輝

夫、堂本泰郎、長島弘昌、中島幸子、中村圭二郎、西村

裕見子、野沢倫昭、畑沢進、久村元、広瀬明、広畑敏雄、

広本幸司、吹留義幸、古井俊博、前田雅章、増本光男、

三宅隆雄、桃木至朗、安井敏裕、山本作治郎（以上、敬

称略、あいうえお順）。合計 279000円になりました。一

般カンパの一部を加えさて頂きました。 

〇会費の納入を頂いた方は 7 月 3 から 8 月 2 日までで、

TO THI THUY NGA、浅井勘次郎、猪飼正彦、伊東節

郎、粕野健一、小路一義、田丸信尭、田村尚之、堂本泰

郎、畑沢進、吹留義幸、古井俊博、細見茂、桃木至朗（敬

称略）の方々でした。名前の漏れている方おられました 
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らご連絡ください、また領収書の必要な方申し出てくだ

さい。 

〇本棚の整理が進みつつあります。会員の皆さんのお持

ちの書籍などを事務所に台帳登録していただき一括管

理していきたいと思います。HP に公開したいと思いま

す。 

〇オリンピックにはベトナム人としてはどのような参

加状況なのか問合せがありましたが、正確な回答が出来

ませんでした。45 人くらいが来日したでしょうか？ 

〇東近江市の職員からの相談がありました。ベトナム人

の男女の間に子供ができたが、彼女には在留期間が過ぎ

ており、生活も困窮しており、この母子を預かってくれ

るところはないだろうかというものでした。難しい問題

です。 

《これまで》 

7 月 25日（日） ソーメン流し（4 名） 

30日（金） ワクチンカンパを届ける（3名） 

8 月 6 日（金） 8 月度拡大常任理事会（6名） 

《これから》 

9 月 3 日（金） 9 月度拡大常任理事会（Z00M会議） 

  5 日（日） 生活習慣発表会（事務所・Z00M会議） 

〇建国記念日の取り組みもなかなか動き出せていませ

ん。だいたい次のような計画です。 

日本とベトナムの生活習慣

の違いに関する発表会 
1.日 時  2021年 9月 5日（日）     

午後 1時 30分より 3時まで 

2.場 所  友好協会大阪府連合会事務所を 

ホストとします。 

3.発表会の内容  日本とベトナムでの生活習 

慣、価値観の違いなどについて 3分間のス

ピーチで感じられていること、経験したこ

とを日本語でお話しいただきます。 

4.発表会の方法  府連事務所から各人の自宅 

や学校・事業所とを ZOOM にてつなぎ、各

自発表をしていただきます。後、意見交流

を行います。 

※ 発表者は日本語学校在籍のベトナム人留学 

生や事業所に勤めているベトナム人労働 

者を予定しています。 

※ お互いの文化を知るということは重要です。ベトナ

ムの声放送では少数民族の文化を紹介しています。

今回はタイ族の習慣のお話です（編集部）。 

タイ族の「赤ちゃん誕生

１か月後の儀式」とは 
2021 年 8 月 2 日 

 (VOVWORLD) - 西北部山岳地帯に居住している少

数民族タイ（Thai）族は、赤ちゃんが生まれて 1 か月

目を祝う儀式を行う習慣があります。この儀式は時間の

面でも費用の面でもあまりかからないものの、タイ族の

豊かな伝統文化と独特な信仰生活を反映しています。 

タイ族の風俗

習慣によります

と、女性が子ど

もを産んだ後、

母子は 5 日から

10 日間は囲炉

りのそばに寝な   

＝母方の祖母が作った抱っこひも＝  ければなりま

せん。これは子を生んだばかりの女性と赤ちゃんを山間

部の寒さから守るための措置です。赤ちゃんが生後 1

か月になったら、祈祷師に頼んで生後 1 か月の儀式を行

います。ソンラ省ソンラ市フアラ村に住む 80 歳のト

ン・ヴァン・ヒアさんは次のように話しました。「タイ

族の風習では、赤ちゃんが生まれてから 1 か月目になっ

たら、「生後 1 か月儀式」を行います。これは母親と赤

ちゃんの魂を強めるためです。これにより、母親が元気

になって子どもの世話に必要な健康を持てるようにな

り、赤ちゃんがよく成長できると考えられます。この儀

式を前に、 抱っこひもと揺り籠を作らなければなりま

せん。そうしないと、赤ちゃんは良く成長しないなど不

運が訪れる恐れがあるからです。」 

儀式の前に、母方の祖母が抱っこひもを、母方の祖父

が竹製の揺り籠を作るという役割分担です。抱っこひも

は錦織で作られ、多くの派手な模様が刺繍されます。 

その一方で、父方の祖父は、幅 5センチ、長さ 15セ

ンチぐらいの小さな竹製の籠を作ります。家の中の屋根

にかけられるこの籠はその赤ちゃんの魂の象徴として

上から赤ちゃんを守るという役目があります。女の子向 
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けの籠は男の子向けの籠より作り方が簡単で、そして、 

籠に一緒にかけられる飾り物も男女によって違います。 

そのため、タイ族の家に入って屋根にかけられている籠 

を観ると、 

その家族 

の人数と 

性別がわ 

かります。   

ソンラ 

市フアラ 

村に住む 

祈祷師ト   ＝女の子の魂の象徴である籠＝ 

ン・ティ・ビンさんは、「生後 1か月の儀式」で抱っ   

こひもや揺り籠の他、お供え物も用意する必要があると 

述べ、次のように語りました。 

 「お供え物は親たちと赤ちゃんの衣服や鶏肉、卵、魚、 

豚肉、線香などです。抱っこひもと揺り籠と小さな籠は 

儀式の前に作っておかなければなりません。小さな籠は 

もちろん、抱っこひもと揺り籠も赤ちゃんを守る役目が 

あるからです。」 

 祈祷師は、お供え物の準備を指導したり、神様に赤ち 

ゃんを守るようお願いしたりするなど儀式で重要な役 

割を果たします。神様へのお願いの内容について、先ほ 

どの祈祷師トン・ティ・ビンさんは次のように話しまし 

た。「丸いお母さんと四角い赤ちゃんでありますように。 

健康でよく成長する赤ちゃんでありますように。赤ちゃ 

んがよく眠れるようにしてくれる揺り籠の神様と、心地 

よく抱っこしてくれる抱っこひもの神様に感謝するな 

どなどです。その後、神様に対し、赤ちゃんの魂の象徴 

である小さな箱を屋根にかけることを許可するようお 

願いします。箱は常に、上から赤ちゃんの魂を守るよう 

ということもお願いします。」 

儀式が終わり次第、母親は赤ちゃんを抱っこひもで抱 

っこし始めるとともに、揺り籠も家の柱 2 本にかけら

れ、赤ちゃんをその中に置きます。また、赤ちゃんの魂

の象徴である小さな籠は家の中の屋根にかけられます。

この籠はそのまま屋根にかけられ、その人が死んだ後だ

けに屋根から下げられます。 

 現在、「生後 1 か月儀式」は昔とあまり変わらないま

ま、タイ族の人々に伝統文化の美しさの現れとして大切

にされています。 

 

※ ベトナムの声放送で「枯れ葉剤被害者」についての

報道がありましたので紹介します（編集部）。 

枯葉剤被害者の 

ために行動する 
2021 年 8 月 9 日 

  (VOVWORLD) -今後もベトナム枯葉剤被害者協会は、

国内外の組織や、個人に対し枯葉剤被害者の正義を求め

る戦いを支持するよう呼びかけます。 

ベ

トナム枯葉剤被害者

協会は、今年のテーマ

を「枯葉剤被害者のた

めに行動する年間」に

定めました。このテーマ ＝グエン・バン・リン会長＝ 

に応じて、同協会は、各レベルの枯葉剤被害者協会に    

様々な活動の展開を指導しました。例えば、ベトナム国

内外において、ベトナム戦争中にアメリカ軍が使用して

いた枯葉剤・ダイオキシンの被害や、枯葉剤後遺症の克

服作業に向けた党、国家、国民、及び、政治システムの

努力、枯葉剤を生産したアメリカの化学製薬会社を相手

取った枯葉剤被害者の訴訟への国際共同体の支援など

に関する宣伝活動を促すということです。 

ベトナム枯葉剤被害者協会のグエン・バン・リン会長は

次のように語りました。  

「ベトナム枯葉剤被害者協会は、ベトナム戦争中にアメ

リカ軍がベトナム国土に散布していた枯葉剤による深

刻かつ長期的な被害に関する宣伝を推進します。その

他、関連各機関や、団体、個人と連携して、ベトナムの

枯葉剤被害者の正義を求めるために党の主張や国際通

例に従ってあらゆる措置を講じて戦います。同協会は、

ベトナム戦争時にアメリカ軍が使用した有毒な枯葉剤

を製造・販売したアメリカの化学製薬会社を相手に、ベ

トナム系フランス人女性チャン・ト・ガさんが起こした

訴訟、及び、アメリカの化学製薬会社に賠償を求めるベ

トナム人枯葉剤被害者の訴訟を支持する声明を出しま

した。」リン会長はさらに、「今後もベトナム枯葉剤被害

者協会は、国内外の組織や、個人に対し枯葉剤被害者の

正義を求める戦いを支持するよう呼びかける方針であ

る」と明らかにしました。 
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